
地域エネルギー交流会 2019 年 2 月 議事録 
 

2019年 2 月 7日（木）12 時～13 時 
 広島大学総合科学部 第 3会議室  
 
出席者；小野寺、市川、宮岡、友澤、大畠（広島大）、小池（エコネット）、薦田（市民協働センター） 

井上（FMひがしひろしま）、吉田、本永（市役所農林） 
      
１．大畠君（市川研修士課程修了予定）；東広島市に就職（日本クライメイトシステム）、＠今後に期待 

 
２．次回シンポジウムの構成； 

  山田芳雅（合同会社ひとむすび）出席→コメンテータに 
  中坪先生、小倉さんにも出席・総合討論での議論を依頼 
  総合討論；市長は多忙のため、温井室長が対応 
 
市長；事前資料＋αで講演予定（第 5次計画、市政概要＋α） 
 ただし、15 日の面談の際に吉田さんらが要望を伝える機会がある、 

→事前質問事項を含めて講演内容を微修正は可能 
→1月段階（40 分講演）→微修正で 45 分程度の講演に＋質疑 10 分～15分程度 

 ＠基本方針；市長のリーダーシップや個人的な方向性などが知りたい。 
         ＝これは、バイオマス産業都市構想、環境保全、持続可能な開発目標などの 

推進に本質的に基盤的に寄与する部分 
 

３．市長（基調講演）への事前質問事項；シンポジウムのテーマを中心に（例や各論は端折ってもOK）、重
要度の順に 

 １）従来のシンポでバイオマス産業都市構想成功事例の岡山県真庭市、西粟倉村からの重要な知見； 
①地方ほど特色を出すことが重要、②そのためにはいい意味で市長のリーダーシップが重要 
→①②に対する意気込み？ 具体的な取り組み・構想は？ 

 ２）東広島市の特色の一つは大学があること（真庭市長もうらやましいと評価） 
   →大学（学生を含む）との連携例・構想？ ex)市民講座、シンポジウム、まちづくり、事業など  

大学の柱・特色をどうとらえているか（大学への叱咤激励を含めて）？ 
 ３）講演予定資料の中で→くらしづくりの中の 2、4について詳しく伺いたい 
４）エネルギー自給自足について；具体的な例 or構想があれば伺いたい 
５）環境について；環境と経済のバランスについて方針は？ex)森林伐採 or保全？ 休耕田利用で宅地 
化 or 保全？ 宅地開発の可能性について→高層化 or 水源（酒用地下水などの）保全？ 危険地域開 
発の制御 or規制緩和？など 

   ６）情報が市民に伝わらない、せっかくの成果・シンポジウムなど伝わらない、市の研究費も伝わら
ない、今何に注目しているか伝わらない 
→情報発信について；改善・改革の方針・構想？ ex)庁舎に横断幕など掲げる作戦 or HP/SNS 情 
報発信の積極活用 or学園都市課+学生（若手）の活用… 

  
４．懇親会；割烹しんすけで 
 
５．次回；新年度；3月のシンポジウムの際に 4月以降の予定をみて 


